



DOI: 10.18572/2071-1190-2022-2-6-8

## **ДИСКУССИЯ О МЕСТЕ МЕЖДУНАРОДНОГО СОТРУДНИЧЕСТВА В СФЕРЕ УГОЛОВНОГО СУДОПРОИЗВОДСТВА В СИСТЕМЕ ПРАВА**

**Клевцов Кирилл Константинович,**  
**доцент кафедры уголовного права, уголовного процесса и криминалистики**  
**Московского государственного института международных отношений**  
**Министерства иностранных дел России,**  
**кандидат юридических наук**  
klevtsov001@gmail.com

Автором на основе методологии, принятой в теории права, и анализа отечественной уголовно-процессуальной доктрины предпринята попытка определения места международного сотрудничества по уголовным делам\* в системе юридических наук, вследствие чего даются соответствующие выкладки теоретического характера.

**Ключевые слова:** система права, уголовно-процессуальное право, международное сотрудничество в сфере уголовного судопроизводства, взаимная правовая помощь.

### **DISCUSSION ON THE PLACE OF INTERNATIONAL COOPERATION IN THE SPHERE OF CRIMINAL PROCEEDINGS IN THE SYSTEM OF LAW**

**Kirill K. Klevtsov,**  
**Assistant Professor of Chair of Criminal Law, Criminal Procedure and Criminalistics,**  
**Moscow State Institute of International Relations (MGIMO-University)**  
**of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation,**  
**PhD**

On the basis of the methodology adopted in the theory of law and the analysis of the domestic criminal procedure doctrine, the author made an attempt to determine the place of international cooperation in criminal matters in the system of legal sciences, as a result of which the corresponding conclusions of a theoretical nature are given.

**Keywords:** system of law, criminal procedure law, international cooperation in the field of criminal proceedings, mutual legal assistance.

---

\* В настоящей статье термины «международное сотрудничество в сфере уголовного судопроизводства», «международное сотрудничество по уголовным делам» и «международное сотрудничество в сфере уголовного процесса» используются как синонимы, если иное специально не оговорено.